
Anfragen für die Sitzung der 

Stadtverordnetenversammlung am 18. März 2024 
 

 
 

 
Lfd. 

Nr. 

Neu  

Lfd. 

Nr. 

 

Gegenstand Fragesteller/-

in 

 

Antwort 

von 

Zuständi-

ge/s Amt 

/Ämter 

  

Anfragen 
 

 01 Anfrage der AfD/B-C-Fraktion: Be-

wertung des Internetauftritts der 

Stadt Fulda u.a. rund um die Stadt-

verordnetenversammlung 

Pierre Lamely OB Pressestelle 

 02 Anfrage der CWE-Gruppierung: An-

zahl der offenen Bauplätze für den 

Wohnungsbau der Stadt Fulda 

Martin Jahn StBR 62 

 03 Anfrage der CWE-Gruppierung: Ent-

wicklung des Geländes der ehem. 

Firma Herzig & Marschall 

Martin Jahn StBR 63 

 04 Anfrage der CDU-Fraktion: Auswir-

kungen des Cannabisgesetzes auf 

kommunaler Ebene 

Dorothée 

Hauck-Hiersch 

BGM 30 

 05 Anfrage der CDU-Fraktion: Sanierung 

der Straßenverbindung Fulda-

Lüdermünd 

Guido Lomb StBR 35 

 06 Anfrage der SPD/Volt-Fraktion: 

Wohnbauflächen im Besitz des Bun-

des, Landes - Vermarktung 

Volker Oertel StBR 62 

 07 Anfrage der SPD/Volt-Fraktion: För-

derprogramme des Bundes – Auswir-

kungen auf die Stadt Fulda 

Dr. Thomas 

Bobke 

OB ZC 

 08 Anfrage der SPD/Volt-Fraktion: Feh-

lermeldungen beim Elternportal Litt-

le-Bird 

Philipp Garrison BGM 51 

 09 Anfrage der SPD/Volt-Fraktion: Seg-

regationsindex - / Armutssegregation 

Jonathan Wulff BGM 51 

 10 Anfrage der SPD/Volt-Fraktion: Aus-

bildungs- und Fachkräftedefizit in der 

Region Fulda 

Philipp Garrison BGM 40 

 11 Anfrage der FDP-Fraktion: Sachstand 

hinsichtlich der Grabungen an der 

jüdischen Synagoge am Stockhaus 

Dr. Sebastian 

Koch 

OB 41 

 12 Anfrage der FDP-Fraktion: Anzahl der 

Baugenehmigungen / Vermarktung / 

Nachfrage 

Michael Grosch StBR 62 

 13 Anfrage der Fraktion Bündnis90/Die 

Grünen: funktionsunfähige öffentliche 

Fernsprecher im Stadtgebiet 

Dr.  

Ralf Schneider 

StBR 61, 66 

 14 Anfrage der Fraktion Bündnis90/Die 

Grünen: Klimaschutzkonzept 

Steffen Pichl StBR 61 



 15 Anfrage der Fraktion Bündnis90/Die 

Grünen: neue Rettungsdienstzufahrt 

zwischen dem Katastrophenschutz-

zentrum des DRK und der Sickelser 

Straße 

Dr.  

Ralf Schneider 

StBR 61.2 

 16 Anfrage der Vertreterin Die PARTEI: 

Autos wieder in Fußgängerzonen prä-

sentieren? 

Ute Riebold OB 80 

 17 Anfrage der Vertreterin Die PARTEI: 

Baustelle Schlossgarten Fulda 

Ute Riebold StBR 69 

 18 Anfrage der Vertreterin Die PARTEI: 

Abwicklung Landesgartenschau 2023 

Ute Riebold StBR LGS 

 19 Anfrage der Vertreterin Die PARTEI: 

Schlossgartenareal an der Kurfürs-

tenstraße  

Ute Riebold StBR GM 

 20 Anfrage der Vertreterin Die PARTEI: 

Baumfällungen in der Gerbergasse 

Ute Riebold StBR 69 

 



Anfrage 
(§13 Abs.4 Geschäftsordnung der Stadtverordnetenversammlung) 

der AfD/Bündnis-C Fraktion 
Die Stadtverordnetenvorsteherin 

Eing.: 1 i, Feb. 2024 

FULDA 

AfD/Bündnis-C Fulda — Stadtfraktion • Postfach 1216 • 36002 Fulda AfD/Bündnis-C Fulda - Stadtfraktion 

Frau Stadtverordnetenvorsteherin Pierre Lamely (Fraktionsvorsitzender) 
Magistrat der Stadt Fulda 
Schlossstraße 1 pierre.lamely.stavoeafd-fulda.de 
36037 Fulda 

Ihr Zeichen, Ihre Nachricht Unser Zeichen, Unsere Nachricht Berichterstatter Datum 

ARTUR GILBERT 19.02.2024 

Bewertung des Internetauftritts der Stadt Fulda u.a. rund um die 
Stadtverordnetenversammlung 

Will man sich über die Stadtverordnetenversammlung informieren, so muss man zunächst auf 
der Hauptseite den Reiter „Rathaus & Politik" unter dann unter dem Menüpunkt „Stadtpolitik" 
den Unterpunkt „Stadtverordnetenversammlung" auswählen. Danach muss man im Hauptfeld 
den Knopf „Zu den Tagesordnungen sowie Anträge & Anfragen" woraufhin eine Seite öffnet und 
alle bisherigen Sitzungen ausgegeben werden. Die jeweiligen Anfragen & Anträge erreicht man 
über entsprechende Textlinks, worauf dann PDF-Dateien ausgegeben werden. Eine 
Suchfunktion, die die Texte aus den Anträgen & Anfragen miteinschließen, existieren nicht. 

1. Für wie zeitgemäß bewertet der Magistrat die aktuelle Internetseite, insbesondere im 
Hinblick auf die Zugänglichmachung von Informationen rund um die 
Stadtverordnetenversammlung? 

2. Wann fand die letzte Modernisierung der Seite statt und inwiefern sind demnächst 
Modernisierungsmaßnahmen geplant? 

Der letzte Facebook-Beitrag auf der Seite des „Fuldaer Jugendforums" stammt aus dem Jahr 
20191; es gibt dort keinen Hinweis auf ein Nachfolgeangebot. Noch vorhandene Links auf eine 
Website der Stadt2 geben eine Fehlermeldung aus (SSL-Zertifikat abgelaufen), bevor dann auf 
eine neue Website weitergeleitet wird. 

3. Wie stellen sich die Hintergründe zu diesem Sachverhalt dar? 

Mit freundlichen Grüßen 

Pierr L vre Schüssler 
- Frak ion orsitze er stellv. Fraktionsvorsitzender - 

1 https://www.faceboolccom/JugendforumFulda 
2 www.blklung-freizeit.de 
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UNABHÄNGIGE FREIE WÄHLERGEMEINSCHAFT 
CHRISTLICHE WÄHLEREINHEIT E.V. 

Fulda • Hessenstraße 21 - 36039 Fulda 
An die Stadtverordnetenvorsteherin 

Margarethe Hartmann 

Schlossstr. 1 

36037 Fulda 

ANFRAGE CWE FULDA 

Die Stadtverordnetenvorsteherin 

Eng.: 0 
7 24 

• 

Sehr geehrte Frau Stadtverordnetenvorsteherin, 

LINE 
STADT 
FULDA 

Hessenstraße 21 
36039 Fulda 
Telefon: 06 61/6 79 01 79 
Internet: www.cwe-fd.de 
E-Mail: info @cwe-fd.de 

Fulda, 01.03.2024 

die CWE stellt folgende Anfrage an den Magistrat. 

Über welche Anzahl offener Bauplätze, für Wohnungsbau allgemein, verfügt die Stadt Fulda in der 
Eigenveräußerung? 

Wie ist die Entwicklung und Planung von neuen Baugebieten im Stadtcentrum und den Stadteilen in 
den kommenden Jahren einzuschätzen, bzw. liegen hier schon Überlegungen vor? 

Gibt es Kenntnisse, über die Zahl von Nachfragen nach Bauplätzen, von- Fuldaer Familien, die sich, für 
die Möglichkeit des Bauens, von Wohneigentum, bei der Stadt Fulda angemeldet oder nachgefragt 
haben? 

Mit freundlichen Grüßen 

IVITfähn 
z /

CWE Fulda 



UNABHÄNGIGE FREIE WÄHLERGEMEINSCHAFT 
CHRISTLICHE WÄHLEREINHEIT E.V. 

CWE-Stadt I Fulda • Hessenstraße 21 • 36039 Fulda 

An die Stadtverordnetenvorsteherin 

Margarethe Hartmann 

Schlossstr. 1 

36037 Fulda 

C.1NE 
STADT 
FULDA 

Hessenstraße 21 

Die Sladtverordnetenvorstehern 039 Fulda ir lefon: 06 61/6 79 01 79 
1 ernet: www.cwe-fd.de 

Eilig': 1. tti-z 2024 
E Mail: info@cwe-fd.de 

Fulda, 01.03.2024 

ANFRAGE CWE FULDA 

Sehr geehrte Frau Stadtverordnetenvorsteherin, 

die CWE stellt folgende Anfrage an den Magistrat. 

Auf dem Gelände der ehemaligen Fuldaer Firma Herzig & Marschall beginnen nun die aktuellen 

Bauarbeiten. 

Ist dem Magistrat bekannt, welches Projekt, dort nun in die Bebauung kommt und wurde die Stadt 
Fulda im Vorfeld über die neue Nutzung des einstigen Gewerbegrundstücks mit eingebunden? 

Ist dem Magistrat bekannt, in welchem geplanten Zeitraum hier eine Neunutzung vorgesehen ist? 

Mit freundlichtn Grüßen 

M. J 

CWE Fulda 



04

An Frau 
Stadtverordnetenvorsteherin 
Margarete Hartmann 
Stadtschloss 
36037 Fulda 

CDU Stadtverordnetenfraktion Fulda 

Christlich Demokratische Union Bankverbindung: 
Stadtverordnetenfraktion Fulda Sparkasse Fulda 
Schlossstr. 1 Stadtschloss !BAN DE87530501800040027438 
36037 Fulda BIC HELADEF1FDS 

• Tel.: 0160 6110443 
E-Mail: mail@cdufraktion-fulda.de 

Die Stadtverordnetenvorsteherin 

Eing.: J. März 2024 

Fulda, 04.03.2024 

Anfrage der CDU-Stadtverordnetenfraktion 
betreffend Auswirkungen des Cannabisgesetzes auf kommunaler Ebene 

ANFRAGE 

Sehr geehrte Frau Stadtverordnetenvorsteherin, 

der Deutsche Bundestag hat in seiner Sitzung am 23.2.2024 das Gesetz zum kontrollierten 
Umgang mit Cannabis beschlossen, das zum 1.4.2024 bereits in Kraft treten soll. 

Das Gesetz sieht insbesondere im §7 Aufgaben für Ordnungsämter und Jugendämter vor. Aus 
diesem Grund fragt die CDU-Fraktion: 

1. Welche zusätzlichen Aufgaben ergeben sich für das städtische Ordnungs- bzw. Jugendamt? 

2. Wie hoch schätzt der Magistrat den Erfüllungsaufwand (Personal- und Sachkosten) für 
diese neue vom Bund definierte Aufgabe ein? 

Berichterstatterin: Doroth6e Hauck-Hiersch 

ci‘ 
Patricia Fehrmann i.A. Steffen Werner 
Fraktionsvorsitzende Fraktionsgeschäftsführer 



An Frau 
Stadtverordnetenvorsteherin 
Margarete Hartmann 
Stadtschloss 
36037 Fulda 

CMS Stadtverordnetenfraktion Fulda 

Christlich Demokratische Union Bankverbindung: 
Stadtverordnetenfraktion Fulda Sparkasse Fulda 
Schlossstr. 1 Stadtschloss IBAN DE87530501800040027438 
36037 Fulda BIC HELADEF1FDS 

Tel.: 0160 6110443 
E-Mail: mail@cdufraktion-fulda.de 

Die Stadtverordnetenvorsteherin 

Eing.: Iverz 2g24 
Fulda, 04.03.2024 

Anfrage der CDU-Stadtverordnetenfraktion 
betreffend Sanierung der Straßenverbindung Fulda - Lüdermünd 

ANFRAGE 

Sehr geehrte Frau Stadtverordnetenvorsteherin, 

in der Presse konnte man entnehmen, dass HessenMobil einige Straßen - auch im städtischen 
Gebiet - in diesem Jahr sanieren will. U. a. ist dabei die Verbindung von Lüdermünd nach 
Fulda betroffen. In einem ersten Abschnitt soll die Strecke zwischen Kämmerzell und 
Gläserzell in den hessischen Sommerferien, später die Strecke zwischen Lüdermünd und 
Kämmerzell saniert werden. In der Presse wurde berichtet, dass es bei der Durchführung der 
Maßnahmen zu einer kompletten Streckensperrung kommen solle. 

Die CDU-Stadtverordnetenfraktion fragt daher den Magistrat: 
Ist dem Magistrat bekannt, ob es tatsächlich jeweils zu einer Komplettsperrung kommen 
soll? Falls ja, in welchem Zeitraum? 
Ist dem Magistrat bekannt, wie die beiden Stadtteile während der Vollsperrung an den 
ÖPNV angeschlossen werden? Wie sieht ggfls. ein entsprechender „Ersatzfahrplan" aus? 
Für den ersten Abschnitt zwischen Kämmerzell und Gläserzell ist eine großräumige 
Umleitung über Lüdermünd - Lütterz - Bimbach - Horas vorgesehen. Die Strecke 
zwischen Lüdermünd und Lütterz sowie zwischen Lütterz und Bimbach ist gefühlt nur 
einspurig ausgebaut. 
Ist dem Magistrat bekannt, wie die Verkehrsführung dort bei entgegenkommendem 
Verkehr geregelt ist und ob hier als alternative Ausweichstrecke der parallel zur L3143 
verlaufende Feldweg zur Verfügung steht, der für die Zeit der Vollsperrung entsprechend 
befestigt und für den entgegenkommenden Verkehr durch ein Ampelsystem geregelt 
werden könnte? 

Berichterstatter: Guido Lomb 

Patricia Fehrmann i.A. Steffen Werner 
Fraktionsvorsitzende Fraktionsgeschäftsführer 



Sozialdemokratische Partei DeutschlandsNott 
SPDNolt-Stadtverordnetenfraktion Fulda 

SPDNolt — StadtverordnetenfraktIon Fulda,Schlossstraße,5 36037 Fulda 

Frau Stadtverordnetenvorsteherin 
Margarete Hartmann 
Stadtschloss 
36010 FULDA 

Die Stadtverordnetenvorsteherin 

Eing.: 0 März 2024 
a. 

Schlossstraße 5 
6037 Fulda 
el.: 0661/73600 
ax 0661/9016314 
pd-fraktion.fulda@t-online.de 
4.03.2024 

ANFRAGE 

Es ist Konsens, dass der Bau von neuen VVohnungen dringend vorangetrieben werden 
muss. Insbesondere muss der soziale Wohnungsbau gezielt gefördert werden. Aber 
auch im Segment des Wohnungsmarktes für mittlere Einkommen besteht hoher Hand-
lungsbedarf. 
Die Verfügbarkeit von Bauland ist hier zentrale Voraussetzung. Dabei gilt es, insbeson-
dere im Eigentum des Staates befindliche Grundstücke gezielt für den Wohnungsbau 
im bezahlbaren Segment einzusetzen. So soll allein die Bundesanstalt für 
Immobilienaufgaben über 87000 Hektar unbebautes Land verfügen. 

Die SPDNolt-Fraktion fragt den Magistrat der Stadt Fulda: 

1. Welche Grundstücke in der Stadt Fulda sind im Eigentum des Bundes und könnten 
für eine Bebauung herangezogen, werden? 

2. Gibt es Grundstücke im Eigentum des Landes, welche ebenso geeignet wären? 

3. Sind hierzu bereits Gespräche mit dem Bund/ dem Land geführt worden? 

0 1W 4 "" 
4 nathan Wulff Volker Oertel 
Fr ktionsvorsitzen r 

Berichterstatter: 

Fraktionsvorsitzender Internet: 
Jonathan Wulff http://www.spd-fulda.de 

Bankverbindung: 
Sparkasse Fulda IBAN 
DE11 5305 0180 0040 0127 04 



Sozialdemokratische Partei DeutschlandsNolt 
SPDNolt-Stadtverordnetenfraktion Fulda 

SPDNoIt- Stadtverordnetenfraktion Fulda.Schlossstraße,5 36037 Fulda 

Frau Stadtverordnetenvorsteherin 
Margarete Hartmann 
Stadtschloss 
36010 FULDA 

Die Stadtverordnetenvorsteherin 

Eing.: 5. März z024 

ANFRAGE 

Schlossstraße 5 
36037 Fulda 
Tel: 0661/73600 
Fax 0661/9016314 
spd-fraktion.fulda@t-online.de 
04.03.2024 

Die Bundesregierung hat erneut Förderprogramme für den Wohnungsbau aufgelegt. 
Hier sollen auch Modelle einer genossenschaftlichen Eigentumsbildung gefördert wer-
den. 

Die SPDNolt-Fraktion fragt den Magistrat der Stadt Fulda, 

1. Ist dem Magistrat bekannt, welche Auswirkungen die oben genannte Förderung auf 
den Mietwohnungsbau in Fulda allgemein und bei der Bebauung des 
Waidesgrundes im Speziellen hat? 

2. Sind die Förderprogramme des Bundes mit unserer kommunalen Förderung 
kompatibel? 

4Fathan Wulff Dr, Thomas Bobke 
ktionsvorsitzen er 

Berichterstatter: 

Fraktionsvorsitzender Internet: 
Jonathan Wulff http://www.spd-fulda.de 

Bankverbindung: 
Sparkasse Fulda IBAN 
DE11 5305 0180 0040 0127 04 



Sozialdemokratische Partei DeutschlandsNolt 
SPDNolt-Stadtverordnetenfraktion Fulda 

SPONolt — Stadtverordnetenfraktion Fulda,Schlossstraße,5 36037 Fulda 

Frau Stadtverordnetenvorsteherin 
Margarete Hartmann 
Stadtschloss 
36010 FULDA 

Die Stacitverordnetenvorstelk: 

Eing.: o J. März 20A 

 (r• 

3 
T 

ANFRAGE 

hlossstraße 5 
037 Fulda 
I.: 0661/73600 
x 0661/9016314 
d-fraktion.fulda@t-online.de 

Fehlermeldungen beim Elternportal Little-Bird 

04.03.2024 

Das Elternportal Little-Bird ist nun seit einiger Zeit in Online. Nach Rücksprache mit mehre-
ren Krippen, Kindergärten und Eltern hörten wir wiederholt, dass es zu Problemen kam und 
Daten verschwanden bzw. nicht richtig gespeichert und / oder angezeigt wurden. Darüber 
hinaus wurden auch von anderen Problemen berichtet. 

Vor diesem Hintergrund fragt die SPDNolt-Fraktion den Magistrat: 

1. Werden Rück- bzw. Fehlermeldungen gespeichert und / oder kategorisiert, sodass 
sich Fehlermuster erkennen lassen würden? 

2. Welche Fehler traten seit Einführung des Portals Litte-Bird wiederholt auf? 

3. Ist eine Evaluation des Programms durch die Elternschaft vorgesehen? 

U)2' «t--( 
o t athan Wulf Berichterstatter: 

Fraktionsvorsitzende Philipp Garrison 

Fraktionsvorsitzender Internet: 
Jonathan Wulff http://www.spd-fulda.de 

Bankverbindung: 
Sparkasse Fulda IBAN 
DE11 5305 0180 0040 0127 04 



Sozialdemokratische Partei DeutschlandsNolt 
SPDNolt-Stadtverordnetenfraktion Fulda 

SPDNolt— Stadtverordnetenfraktion Fulda,Schlossslraße,5 36037 Fulda 

Frau Stadtverordnetenvorsteherin 
Margarete Hartmann 
Stadtschloss 
36010 FULDA 

vie Stadtverordnetenvors'iolierin 

Eing.: 

ANFRAGE 

Schlossstraße 5 
36037 Fulda 
Tel.: 0661/73600 
Fax 0661/9016314 
spd-fraktion.fulda@t-online.de 
04.03.2024 

Jüngste Studien belegen, dass insbesondere deutsche Großstädte immer stärker auseinan-
derdriften. Insbesondere die zunehmende Ungleichverteilung armer Menschen auf die 
Stadtviertel nimmt weiter zu. Marcel Helbig vom Berliner Wissenschaftszentaim hat dazu 
2023 die Studie „Hinter den Fassaden. Zur Ungleichverteilung von Armut, Reichtum, Bil-
dung und Ethnie in deutschen Städten" veröffentlicht (https://bibliothek.wzb.eu/pdf/2023/p23-
003.pdf). Danach hat Fulda den zweithöchsten Segregationsindex bezüglich Empfängern 
von Leistungen aus dem SGB II in Hessen (https://wzb.eu/files/image/sv/k/ 
PM_Helbig_Segregation_Rangliste_Armutssegregation_O.png). Dieser Studie zufolge ist die Ver-
teilung von SGB-II-Bezieher auf die verschiedenen Stadtgebiete in Fulda besonders un-
gleich. 

Die SPDNoIt-Fraktion fragt den Magistrat der Stadt Fulda: 

1. Wie erklärt sich der Magistrat diesen Befund? 
2. Sieht der Magistrat Handlungsbedarfe? 

Jo athan Wulff 
Fraktionsvorsitzend 

Berichterstatter: . 
Jonathan Wulff 

Fraktionsvorsitzender Internet: 
Jonathan Wulff http://www.spd-fulda.de 

Bankverbindung: 
Sparkasse Fulda IBAN 
DE11 5305 0180 0040 0127 04 



Sozialdemokratische Partei DeutschlandsNolt 
SPDNolt-Stadtverordnetenfraktion Fulda 

Jo 
SPONoll — Stadtverordnetentrakdon Fulda,Schlossstraße,5 36037 Fulda 

Frau Stadtverordnetenvorsteherin 
Margarete Hartmann 
Stadtschloss 
36010 FULDA 

Die Siudtvororcinei:envorsiekrin 

Eing.: Z eyt:i7i 
tu

ANFRAGE 

Schlossstraße 5 
36037 Fulda 
Tel.: 0661/73600 
Fax 0661/9016314 
spd-fraktion.fulda@t-online.de 

Ausbildungs- und Fachkräftedefizit in der Region Fulda 

04,03.2024 

Das Institut für Wirtschaft, Arbeit und Kultur der Goethe Universität prognostiziert in den 
kommenden Jahren ein starkes Ausbildungs- und Fachkräftedefizit für ganz Hessen aber 
auf für die Region. Fulda. „Aus diesem Grund sollten zukünftige Arbeits- und Fachkräfte 
schon früh gefördert und in der Region gehalten werden", so Dr. Christa Larsen vom IWAK 
bei Fachtagung zum Thema Berufsberatung in Zeiten von Fachkräftemangel und Arbeits-
weltwandel. 
Berücksichtigen wir dieses Resümee erscheint die ehemalige InteA-Klassen-Initiative der 
Richard-Müller-Schule, in welcher ein fester Praktikumstag vorgesehen war, äußerst ziel-
führend, da hier junge Menschen einen direkten Einblick in verschiedene Berufsfelder er-
hielten und gleichzeitig die Projektpartner potenzielle Mitarbeiterinnen gewinnen konnten, 
Leider ist, nach meinem Kenntnisständ, diese Initiative nur noch eingeschränkt aktiv. 

Vor diesem Hintergrund fragt die SPDNolt-Fraktion: 

1. Ist dem Magistrat ein ähnliches Konzept bekannt: sofern ja: an welchen Schulen 
werden ähnliche Konzepte verfolgt? 

2. Welche Strategie verfolgt die Stadt, um dem Ausbildungs- und Fachkräftedefizits 
der kommenden Jahre entgegenzuwirken? 

3 Welche Anreize schafft die Region Fulda, um angehende Ausbildungs- und Fach-
kräfte in der Region zu halten und/oder Arbeitgeber mit dieser Zielgruppe in einen 
dauerhaften Dialog zu bringen? 

F

4, 
aktionsvorsitzende .• 

an Wulf Berichterstatter: 
aktionsvorsitzender / Philipp Garrison 

/ 

Fraktionsvorsitzender Internet: 
Jonathan Wulff http://www.spd-fulda.de 

Bankverbindung: 
Sparkasse Fulda IBAN 
DE11 5305 0180 0040 0127 04 



Die Stadtverordnetenvorsteherin 

Eing.: März 2024 

EDEStademedaelankakkin2AddeLl 11 041 Fulda 

Stadt Fulda - Büro der Stadtverordnetenvorsteherin 
Frau Margarete Hartmann 
Schlossstr. 1 
36037 Fulda 

per E-Mail 

Fulda, 04. März 2024 

Freie Demokratische Partei 
Stadlverordnetenfraktion Fulda 
Auf der Röd 11 
36041 Fulda 

T: 0170 810 3173 

fraktion@fdp-fulda.de 
www.fdp-fulda.de 

Michael Grosch 
Fraktionsvorsitzender 

Anfrage 

Stadtverordnetenfraktion 

Freie 
Demokraten 

Sehr geehrte Frau Stadtverordnetenvorsteherin, 

`'"FDP 

die FDP-Stadtverordnetenfraktion Fulda fragt den Magistrat der Stadt 
Fulda: 

Wie ist der Sachstand hinsichtlich der Grabungen an der jüdischen 
Synagoge am Stockhaus? 

Mit freund en Grüßen 

Mic el Grosch Berichterstatter: 
Fr tionsvorsitzender Dr. Sebastian Koch 



iz 
Die Stadtverordnetenvorsteherin 

Eing.: März 2024 

• 

EDEStadIvettmlasteofteklion • Auf der Rod 11 • 365141Elikla 

Stadt Fulda - Büro der Stadtverordnetenvorsteherin 
Frau Margarete Hartmann 
Schlossstr. 1 
36037 Fulda 

per E-Mail 

Fulda, 04. März 2024 

Freie Demokratische Partei 
Stadtverordnetenfraktion Fulda 
Auf der Röd 11 
36041 Fulda 

T: 0170 810 3173 

fraktion@fdp-fulda.de 
www.fdp-fulda.de 

Michael Grosch 
Fraktionsvorsitzender 

Stadtverordnetenfraktion 

Freie 
Demokraten 

"'"FDP 

Anfrage 

Sehr geehrte Frau Stadtverordnetenvorsteherin, 

die FDP-Stadtverordnetenfraktion Fulda fragt den Magistrat der Stadt 
Fulda: 

1. Wie hat sich die Anzahl der Baugenehmigungen, welche die Stadt 
Fulda erteilt, in den letzten fünf Jahren entwickelt? 

2. Wie hat sich die Situation in der Vermarktung der städtischen 
Wohnbaugrundstücke in den letzten drei Jahren entwickelt? 

3. Besteht derzeit noch eine größere Nachfrage nach Grundstücken? 

Mit freund en Grüßen 

Mi el Grosch Berichterstatter: 
Fr ..<tionsvorsitzender Michael Grosch 



Stadtfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

1111 >BÜNDNIS 90 
DIE GRÜNEN 

Rabanusstraße 35, 36037 Fulda I stadtfraktionfd@gruene-fulda.de 

Frau Stadtverordnetenvorsteherin 
Margarete Hartmann 
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Anfrage zu funktionsunfähigen öffentlichen Fernsprechern im Stadtgebiet 

Sehr geehrte Frau Stadtverordnetenvorsteherin, 

im Stadtgebiet Fulda gibt es eine ganze Reihe nicht mehr funktionsfähiger öffentlicher 
Fernsprecher der Telekom, z.B. am Bahnhofsplatz, in der Nonnengasse und in der 
Löherstraße. Sie haben keine Funktion mehr, sind mittlerweile optisch wenig ansprechend 
und verschwenden Platz im öffentlichen Raum. 

Deshalb fragt die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN den Magistrat: 

1. Gibt es in Fulda noch funktionsfähige öffentliche Fernsprecher, und wenn ja, wo 
befinden sich diese? 

2. Ist der Stadt Fulda bekannt, an welchen Stellen und wie viele öffentliche 
Fernsprecher nicht mehr in Betrieb sind? 

3. Gibt es einen Plan, wie mit den nicht mehr nutzbaren Fernsprecher umgegangen 
werden soll 

Dr. med. Ralf Schneider 
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i.V. Silvia Brünnel 
Fraktionsvorsitzende BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
der Stadtfraktion Fulda 
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Anfrage zum Klimaschutzkonzept 

Die Stadtverudnetenecusteher.A 
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Sehr geehrte Frau Stadtverordnetenvorsteherin, 

0661 74924 

Fulda, 05.03.2023 

die öffentliche Beteiligung am Klimaschutzkonzept endete im Februar. Im Zuge der 
Vorstellung der CO2-Emissionen nach Sektor wurde der sehr geringe Anteil der 
kommunalen Verwaltung und Flotte (1%) gegenüber einem hohen Anteil der Industrie (53%) 
bilanziert. Es gab für die Erstellung des Klimaschutzkonzepts sowohl Gesprächsrunden mit 
Expert*innen als auch mit Bürger*innen. 

Deshalb fragt die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN den Magistrat: 

1. Für die Reduktion der CO2-Emissionen ist der Austausch mit den Akteuren essentiell. 
Welche Gesprächsformate werden in welchem Zeitrahmen über die 
Konzepterstellung hinaus fortgeführt? 

2. Der Stadt Fulda kommt eine besondere Vorbildfunktion zu. Wie hat sich der 
Primärenergieverbrauch der Stadt in den letzten 10 Jahren entwickelt? 

3. Wie hoch ist die derzeit installierte Leistung von PV-Anlagen, an welchen Standorten 
und mit welcher Leistung befinden sich derzeit PV-Anlagen in Planung? 

Steffen Pichl 

i.V. Silvia Brünnel 
Fraktionsvorsitzende BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
der Stadtfraktion Fulda 
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Anfrage zur neugeschaffenen Rettungsdienstzufahrt zwischen dem 
Katastrophenschutzzentrum des DRK und der Sickelser Straße 

Sehr geehrte Frau Stadtverordnetenvorsteherin, 

0661 74924 

Fulda, 05.03.2024 

zur Landesgartenschau (LGS) 2023 wurde zwischen dem Katastrophenschutzzentrum des 
Deutschen Roten Kreuz (DRK) in der St. Laurentius-Straße zwischen den beiden Gebäuden 
des Feuerwehrmuseums eine Verkehrsverbindung zur Sickelser Straße geschaffen. Diese 
sollte den fußläufigen Besucherverkehr der LGS vom Kraftverkehr im Umfeld des DRK-
Stützpunkts trennen. Besondere Bedeutung kam hierbei dem sicheren und ungestörten 
Ausrücken der hier stationierten Rettungsmittel zu. 

Mittlerweile hat sich gezeigt, dass die Sickeler Straße, ein entscheidender 
Verkehrsknotenpunkt, durch diese neue Verbindung im Notfalleinsatz um circa 2 Minuten 
schneller erreichbar ist. Außerdem hat sich die Verkehrssicherheit rund um das 
Rettungsdienstzentrum des DRK wie erhofft erhöht. Die Laurentius-Straße, die eine 
verkehrsberuhigte Zone mit v.a. zu Schulzeiten hohem Besucherverkehr ist, muss nicht mehr 
durchfahren werden. 

Deshalb fragt die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN den Magistrat: 

1. Welche Planung besteht bezüglich der o.g. Straßenverbindung? 

2. Wenn die neu geschaffene Straßenverbindung bestehen bleibt, könnte dann die zur 
LGS durchgeführte Verbreiterung der Laurentius-Straße im Sinne einer 
kompensatorischen Flächenentsiegelung rückgebaut werden? 

Dr. med. Ralf Schneider 

i.V. Silvia Brünnel 
Fraktionsvorsitzende BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
der Stadtfraktion Fulda 
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Anfrage 
SVV 18.03.2024 

Autos wieder in Fußgängerzonen präsentieren? 

Die PARTEI Stadtverordnete 
Ute Riebold 

Heinrichstraße 10 
36037 Fulda 

0661 90 15 236 • 0170 6 123 181 
@die•partei-fulda.de • ute@riebold.eu 

Fulda, 05.03.2024 

Sofern nicht gegengesteuert wird, wird die Fläche, die in unserer Stadt dem Auto-
verkehr vorbehalten ist, durch immer mehr und immer größer und breiter gebaute 
Autos weiter wachsen - die bloße Modifikation des Antriebs ändert daran nichts. 
Eine Autoausstellung, die insbesondere auf den Flächen, die eigentlich dem Fuß-
und Radverkehr vorbehalten ist, präsentiert wird, wirkt vor dem Hintergrund der 
Herausforderungen unserer Zeit überholt, anachronistisch, rückständig. 
Dazu frage ich den Magistrat: 

Ist auch für 2024 geplant, die Ausstellung „fulda.mobil.erleben" in der Innenstadt 
auszurichten, dafür auch Fußgängerzonen mit Autos zu besetzen und das Radfah-
ren einzuschränken? 

Ute Riebold - Die PARTEI 
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MePARTII DiePARTEI 

Ein echter Satiriker kann nur ein Mensch sein, 
der im Herzensgrund die Menschen liebt. 

Charlie Chaplin 

Partei für Arbeit, Rechtsstaat, Tierschutz, Elitenförderung und basisdemokratische Initiative Die PARTEI 



Frau Stadtverordnetenvorsteherin 
Margarete Hartmann 
Stadtschloss 
Schlossstraße 1 
36037 Fulda 
sv-gremien@fulda.de 

Baustelle Schlossgarten Fulda 

Ute 

Die Stadtverordnetenvorsteherin 

prig': 0 5, März 2024 

Anfrage 
SVV 18.03.2024 

3 L 
Die PARTEI Stadtverordnete 

Ute Riebold 
Heinrichstraße 10 

36037 Fulda 
0661 90 15 236 • 0170 6 123 181 

ute@die-partei-fulda.de • ute@riebold.eu 

Fulda, 05.03.2024 

Der warme Februar hat auch dem Parterre des Schlossgartens bauoffenes Wetter 
beschert. Die Leistungen der ausführenden Baufirma könnten daher mittlerweile 
vollständig erbracht sein. 
Dazu frage ich den Magistrat: 

Wann endlich wird der Schlossgarten wieder vollständig geöffnet sein? 

Ute Riebold - Die PARTEI 

DiePARIIII 

Ein echter Satiriker kann nur ein Mensch sein, 
der im Herzensgrund die Menschen liebt. 

Charlie Chaplin 

Partei für Arbeit, Rechtsstaat, Tierschutz, Elitenförderung und basisdemokratische Initiative Die PARTEI 
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Abwicklung Landesgartenschau 2023 

OLD 
Die PARTEI Stadtverordnete 

Ute Riebold 
Heinrichstraße 10 

36037 Fulda 
0661 90 15 236 • 0170 6 123 181 

ute@die-partei-fulda.de • ute@riebold.eu 

Fulda, 05.03.2024 

In der Antwort zur Anfrage „LandesgartenCiao" (Stadtverordnetenversammlung 
am 5. Februar 2023) heißt es: „Die Öffnung der Geländeteile setzt außerdem die 
Rückübertragung an die Stadt voraus. Neben rechtlichen Aspekten (Baustellenbe-
trieb, Haftung der LGS-Geschäftsführung) sind steuerliche Vorgaben zu beachten. 
Hierzu laufen intensive Gespräche mit dem zuständigen Finanzamt. Die finale Be-
wertung der zu übertragenden Flächen und der Ausstattung steht noch aus. Erst 
nach der Entscheidung des Finanzamtes können die Flächen freigegeben werden, 
auch wenn dann noch vegetationstechnische Arbeiten (Rasenansaaten) ausste-
hen, die dann wieder separat gegen Beschädigung gesichert werden müssen. ... 
Eine ewige Sperrung ist nicht vorgesehen und die Öffnung, wie oben beschrieben, 
von der Entscheidung des Finanzamtes abhängig." 
Dazu frage ich den Magistrat: 

1. Hat das Finanzamt mittlerweile entschieden bzw. woran hakt es und wann wird 
die Entscheidung erwartet? 

2. Wann wird die Abrechnung der Landesgartenschau erwartet und wird diese 
dann zeitnah veröffentlicht werden? 

7'i  • «7/ /

Ute Riebold - Die PARTEI 

Ein echter Satiriker kann nur ein Mensch sein, 
der im Herzensgrund die Menschen liebt. 

Charfre Chaplin 

Partei für Arbeit, Rechtsstaat, Tierschutz, Elitenförderung und basisdemokratische Initiative Die PARTEI 
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Schlossgartenareal an der Kurfürstenstraße 
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Leider ist nicht geplant, die Minigolfanlage am Rande des Schlossgartens zu sanie-
ren. 
Dazu frage ich den Magistrat: 

1. Was ist aktuell mit der Fläche vorgesehen? 

2. Wann endete der Pachtvertrag? 

rr-  i 

Ute Riebold - Die PARTEI 

DiePAIRIZI 

Ein echter Satiriker kann nur ein Mensch sein, 
der im Herzensgrund die Menschen liebt. 

Charlie Chaplin 

Partei für Arbeit, Rechtsstaat, Tierschutz, Elitenförderung und basisdemokratische Initiative Die PARTEI 
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Baumfällungen in der Gerbergasse 

Dazu frage ich den Magistrat: 

1. Wie viele Bäume wurden kürzlich vor den Wohngebäuden in der Gerbergasse 
aus welchem Grund gefällt? 

2. Um welche Arten handelte es sich? 

3. Wann werden eventuelle Neuanpflanzungen den ökologischen Wert haben 
wie die abgeholzten Exemplare? 

• 
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Ein echter Satiriker kann nur ein Mensch sein, 
der im Herzensgrund die Menschen liebt. 

Charile Chaplin 

Partei für Arbeit, Rechtsstaat, Tierschutz, Elitenfbrderung und basisdemokratische Initiative Die PARTEI 


